
—El comerciante de Iniesta, ¿vende vino de la cooperativa?
— Pues nó, no, porque no somos partidarios de que se venda a granel
—Hemos hablado hasta ahora de cifras y números por lo que respecta 

al vino, pero nada hemos dicho del coste que ha supuesto para el agricultor la 
obra de ese edificio que he visto a la entrada del pueblo, ¿puede decirme a 
cuanto asciende su gasto?

—Si, puedo decirlo. Sobre unos treinta millones de pesetas. Gasto eleva
do, por supuesto. Pero podemos asegurar a cambio, que la cooperativa dará 
con creces esta cantidad en su día. Podemos afirmar también que la coopera
tiva está en sus albores, pese a esa mayoría suya de edad, que está comenzan
do. Por eso tal vez ciertos agricultores no se decidan del todo a dar ese paso 
adelante definitivo, pero con el tiempo, cuando muchos de los sueños que ahora 
acaricio sean una realidad, aseguro que dejará a todos cuantos la integremos, 
muy, pero que muy satisfechos. Una cosa puedo asegurar por último, que sin 
la cooperativa que para algunos supone su defensa, otros tendrían que emi
grar.

Don Pedro terminará diciendo que, de tener más amplitud esa coopera
tiva vinícola, su producción sería rentable en grado superlativo para todos, 
hasta el extremo de que entonces, al resultar mayores ganancias, podría em
prenderse con éxito el tratamiento de muchos viñedos, por ejemplo, única for
ma en que el agricultor podrá vivir de su vino, del cereal, del campo en una pa
labra.

Manuel SORIA
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